

令和6年度 大郷地区コミュニティ懇談会

◆開催日時：令和6年8月22日（土） 18：30～19：45

◆開催会場：大郷地域生活センター 2F 集会室



<質疑概要>

大鷲小学校の適正配置について

発言： 2年後の入学児童が少なく、令和9年度から複式学級が見込まれるため、鷲巻コミ協と大郷コミ協の役員、小学校PTA役員に情報提供があり、その後地域と保護者向けの説明会を開催してきた。

来週28日にもコミ協役員とPTA役員の会議が予定されており、今後の進め方を検討していくことになっているので、今は何も決まっていない。地域の皆さんから意見を聞いていきたい。

回答： 児童数推計によると令和9年度から2年生と3年生を対象とした複式学級が発生し、令和12年度まで複式学級が続いていくことが見込まれています。そのほか令和12年度には新たに2年生と3年生を対象とした複式学級が発生すると見込まれています。

今後は子どもたちのよりよい教育環境の整備に向けて、まずは教育委員会と地域、保護者代表者で学校統合の有無を含め、学校のあり方を検討していただきたいと思います。

発言： 小学校の児童数は少なくなっているが、保育園の園児はたくさんいると聞いた。小学校の校区は決まっていないのか教えてほしい。

回答： 基本的には学校の校区は決まっております。保育園の園児は他のエリアからも通ってきていると想定されます。

公共交通の増便・利便性の向上について

発言： 大郷地区の区バスは朝1便、夕方1便のため、多くの人を利用することができない。市民の利便性を考えて増便してほしい。

回答： 大郷地区においては路線バスの運行はなく、大郷地区と白根地区を平日1往復する区バスと予約型乗合タクシーが公共交通となります。乗合タクシーは大郷地区から白根地区まで6便、白根地区から大郷地区まで5便、年末年始を除き毎日運行していますので、買い物や通院の際はご利用いただきたいと思います。

発言： 乗合タクシーの利用方法を教えてほしい。

回答： 予約受付時間内にタクシー会社へ電話で予約していただき、予約時間に合わせて指定したバス停から乗車していただきます。

発言： 予約なしでぐるぐる走っていいのではないかな。

回答： 乗合タクシーは一人でも予約があれば走ります。いつ誰が乗るか分からないものをずっと走らせているのは現実的には難しいというのが正直なところです。

発言： 大型の区バス1台で南区全体を巡回すればいいのではないかな。

回答： 現在3台の区バスで区内7路線を運行しています。ご意見のとおり、効率的に運行できればいいとは考えていますので、今後も地域のご意見を聞きながら努力したいと考えています。

大郷橋架け替えの要望について

発言： 大郷橋は通勤・通学や農作業での大切な橋である。大郷橋架け替え促進協議会では大郷地区のほか、鷺巻地区や根岸地区、対岸の秋葉区の皆さんからも力添えいただきながら活動している。

維持管理の改修工事も大事だが、架け替えの計画を立ててほしい。

回答： 大郷橋は南区と秋葉区を結ぶ重要な路線の一つとして認識しており、橋梁長寿命化修繕計画に基づき必要な補修工事を進めています。

現時点では架け替えの計画はありませんが、新潟中央環状道路や小須戸橋の事業進捗、交通流動の変化などを踏まえながら架け替えについて検討していきたいと考えています。

空き家の管理について

発言： 管理されていない空き家があり、クモやヘビが住み着いて困っているという話を聞く。

積極的に管理者から処分してもらったり、市で処分するなどできないものか教えてほしい。

回答： 空き家でも所有者の財産ですので、勝手に手を出すことはできません。

空き家の管理は所有者になりますので、周囲に影響がある場合は所有者などに適切な管理を行うよう助言・指導しています。ただ対応してくれないところは最終的に行政代執行ができますが、そこまで至った事例はありません。

発言： 貸している土地に借りた人が住宅を建てたが現在空き家になっている。この場合は誰が住宅を壊せるのか教えてほしい。

回答： 建物の所有者だと思われませんが、当事者間での契約状況などがありますので専門家に相談していただきたいと思います。